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L’objectif du travail porte sur l’étude du séchage solaire du raisin de la variété Sultanine en utilisant

deux séchoirs solaires (séchoir à convection forcée et séchoir de type coquillage) et sur l’étude de

la conservation du raisin sec.

Cette étude a montré que le rendement du capteur solaire de type coquillage et celui du séchoir

à convection forcée sont de 52.67% et 49.23% respectivement. Les deux séchoirs ont été couplés

d’une source d’énergie d’appoint pour permettre l’opération du séchage.

Le sulfitage et le trempage du raisin dans une émulsion d’huile d’olive/K2CO3 n’ont pas

d’influence sur la cinétique de séchage. Le blanchiment, la température et la vitesse de l’air du

séchage diminuent significativement la durée de séchage. Le sulfitage du raisin est favorisé à un

pH=3, une concentration en Na2S2O5 de 6% et un temps de trempage de 15mn. Ce traitement a

permis de conserver la couleur du raisin sec et d’assurer sa stabilité pour six mois de stockage.

L’utilisation du modèle de GAB a permis de décrire les isothermes de sorption effectuées

à 25°C et 40°C. La teneur en eau de la couche mono moléculaire est de 9.66% à 25°C et de

6.99% à 40°C. La chaleur de désorption évaluée pour 40°C est de 2.58.103Kj/Kg d’eau pour la

couche mono moléculaire et de 2.6.103Kj/Kg d’eau pour la multicouche. La chaleur de sorption

déterminée par l’équation de CLAPEYRON-CLAUSIUS (2.52.103 Kj/Kg eau) est proche de la

chaleur d’adsorption calculée par l’équation de GAB (2.6.103 Kj/Kg eau).

Mots clés :  Raisin sec, Sultanine, Séchage, Séchage solaire, Blanchiment, Sulfitage,

Conservation, Isotherme.
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The objective of work is the stady of solar drying of Sultana grapes by using two solo driers (solo

drier by forced convection and shellfish solo drier) and on the stady of raisins conservation.

This survey showed that the output of the solar sensor of shellfish drier and the one of the

drier by forced convection is respectively 52.67% and 49.23%. The driers have been coupled by

a second source of energy to permit the drying processus.

Sulfuring and soaking of grapes in an emulsion of olive oil /K2CO3 don't have an influence on

the drying kinetics. The scalding, temperature and speed of drying air decrease meaningfully the

time of drying. Sulfuring of grapes is encreased at pH=3, 6% of Na2S2O5 and 15mn of soaking.

This treatment permitted to preserve the color of raisins and to assure its stability for six months

of storage.

The use of GAB model permitted to describe sorption isotherms at 25°C and 40°C. Water

content of mono molecular layer is 9.66% at 25°C and 6.99% at 40°C. The heat of désorption

valuated at 40°C is 2.58.103Kj/Kg for the mono molecular layer and 2.6.103Kj/Kg for the

multilayer of water. The heat of sorption determined by CLAPEYRON-CLAUSIUS equation

(2.52.103 Kj/Kgs water) is near to the heat of adsorption calculated by GAB equation (2.6.103

Kj/Kgs water).

Key words :  Raisins, Sultana, Draying, Solar draying, scalding, Sulfuring, Conservation,

isotherm.
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